

**Acta Sesión N° 09/2025****Consejo Comunal de Seguridad Pública**

Comuna      BUIN

Fecha      26 de septiembre de 2025      Lugar      Plataforma Meet de Google

Hora Inicio    15:49      Hora Término    16:18

**De acuerdo con lo dispuesto en los artículos 104 A, 104 B y 104 D de la Ley Nº 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, se realizó la sesión ordinaria Nº 9 del año 2025 del Consejo Comunal de Seguridad Pública de Buin, con la asistencia de los siguientes consejeros:**

1. Miguel Araya Lobos, Alcalde I. Municipalidad de Buin.
2. Alex Corral Pérez, Director de Seguridad Pública.
3. Camilo Lubbert Escobar, Capitán de la Comisaría de Maipo, Carabineros de Buin.
4. Pedro Fuentes Hidalgo, Concejal.
5. Mauricio López Castro, Prefecto Policía de Investigaciones de Buin.
6. Mabel Salinas, Representante de la repartición del Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación de Drogas y Alcohol.
7. Diego Calderón, Concejal.
8. Carolina Vermet, Representante del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil.
9. Holan Pinto, Ministro de Fe (S).

**No asisten a esta sesión, pese a haber sido formalmente convocados, las siguientes personas:**

1. Mauricio Orrego Saavedra, Delegado Presidencial Provincia de Maipo.
2. Elio Chepillo, Representante del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil.
3. Nicol Loyola, Representante de la Oficina Local de la Niñez.
4. Julián Ahumada, Representante de Gendarmería de Chile, encargado de la vigilancia y orientación de las personas sujetas a penas sustitutivas a la reclusión domiciliadas en la comuna de Buin.
5. Paul Martinson, Fiscal Jefe Fiscalía de San Bernardo.

**Asistieron a la sesión, en calidad de invitados, las siguientes personas:**

1. Rodrigo Reyes, Profesional de la Dirección de Seguridad Pública.
2. Hernán Jaque, Profesional de la Dirección de Seguridad Pública.
3. Carolina Jara, Coordinadora del Programa Buin Seguro.
4. Felipe Lacroix, Profesional de la Dirección de Seguridad Pública.

5. Javiera Palma, Coordinadora de Contingencia y Seguridad Pública de la Delegación Presidencial de la Provincia de Maipo.
6. Susana Guzmán Miranda, Coordinadora Centro de Apoyo a Víctimas San Bernardo.

#### Tabla de Reunión

- Cuenta Alcalde Informa.
- Reporte Dirección de Seguridad Pública.
- Reporte Fuerzas de Orden (Policía de Investigaciones y Carabineros).
- Otros.

#### Desarrollo de la Reunión

- ✓ **Alex Corral Pérez**, Director de la Dirección de Seguridad Pública, presentó las cifras de la Dirección de Seguridad Pública para septiembre, destacando 1585 llamadas al 1426, de las cuales 1370 resultaron en asistencia del personal. A su vez, se observó una disminución en los delitos de robos, teniendo así, 43 llamadas en septiembre frente a 74 en el mes de agosto. Por otro lado, en delitos de abuso sexual no se registraron llamados, no así, en delitos de violencia intrafamiliar en donde se registraron 14 llamados. En cuanto a, riñas escolares hubo 2 llamados a la central, existiendo una baja respecto al mes anterior; y, en delitos de consumo de alcohol y drogas en la vía pública se registraron 22 llamados. También, hubo 40 llamadas por ruidos molestos. Conjuntamente, se registraron 5 llamados por rucos en la vía pública, 24 llamados por riñas en la vía pública y 5 llamados por disparos en la vía pública. Por otra parte, se realizaron 5 patrullajes mixtos, siendo septiembre el mes en que menos patrullajes se hicieron. Por otro lado, comenta que el 11 de septiembre fue un día tranquilo en Buin, sin mayores incidentes, a diferencia de otras comunas. En cuanto a, las fondas de septiembre también se desarrollaron de manera pacífica, aunque se identificó una problemática significativa con la falta de estacionamiento en la fonda más grande del sector, lo que generó problemas para la comunidad. Asimismo, se realizaron controles vehiculares, infracciones de tránsito y se retiraron algunos vehículos con grúa, esto, debido a que estaban estacionados en lugares de salida de vehículos. A su vez, detalló el éxito en la erradicación de un rucu en Lindero el 26 de agosto, un esfuerzo conjunto con EFE, la delegación y Carabineros. Sin embargo, se señaló una problemática creciente con rucos en el sector de Alto Jahuel, donde se han realizado numerosos desalojos, además, un procedimiento fue declarado ilegal por un juez de garantía debido a la ubicación en propiedad privada, pero los esfuerzos para retirarlos continúan. Conjuntamente, da cuenta sobre un robo con violencia a una casa de adultos mayores en Alto Jahuel, involucrando a individuos previamente desalojados de rucos, lo que llevó a una detención y prisión preventiva. En respuesta a esta problemática, se han llevado a cabo campañas y un trabajo constante de patrullaje y retiro de rucos en la zona. También, mencionó la implementación del programa Lazos en Buin, enfocado en menores de 10 a 17 años con problemas, el cual brindará apoyo a las familias y a los jóvenes. Es por ello, que Javiera Palma, encargada de seguridad de la Delegación Presidencial Provincia de Maipo, sugirió invitar a los representantes del programa Lazos al próximo consejo para que expliquen su funcionamiento.

- ✓ **Mauricio López Castro**, Prefecto Policía de Investigaciones de Buin, reportó 70 denuncias en septiembre, con la mayoría por amenazas simples y estafas. A su vez, destacó un operativo exitoso en el sector de Miraflores que resultó en la detención de una mujer por tráfico de drogas. También, mencionó un aumento considerable en las denuncias relacionadas con problemas en colegios, generando una inquietud sobre cómo abordar esta situación. Por otra parte, resaltó la realización de operativos a nivel nacional los días 8, 9 y 10 de septiembre, que tuvieron buenos resultados en la detención de personas con órdenes de arresto, contribuyendo a la tranquilidad durante las vísperas del 11 de septiembre. Asimismo, enfatizó la importancia del trabajo en bloque y la colaboración entre las policías y otras instituciones para mejorar la seguridad.
- ✓ **Camilo Lubbert Córdova**, Capitán Subcomisario de la Subcomisaría de Maipo, informó sobre cuatro procedimientos importantes. El primero, fue un robo con intimidación a la farmacia ahumada, donde se detuvo a cuatro sujetos y se recuperaron especies por un valor de \$7.200.000. Conjuntamente, da cuenta de que uno de los sujetos involucrados quedó en prisión preventiva en la cárcel de Santiago 1 y dos de ellos, están con internación provisoria y con prohibición de salir del país. El segundo procedimiento, implicó la recuperación de un camión robado y la detención de siete individuos en la ribera del río Maipo; 5 de los sujetos quedaron con arresto domiciliario total y dos de ellos con firma mensual. Seguidamente, el tercer procedimiento, fue un allanamiento simultáneo a dos domicilios de funcionarios del Registro Civil relacionados con un robo a un lugar no habitado, resultando en prisión preventiva de 90 días para los implicados. Finalmente, se destacó la detención de un sujeto de interés en el sector de la subcomisaría Maipo por disparos injustificados, incautando armas, municiones y drogas. Finalmente, comenta sobre un procedimiento que implicó a cuatro domicilios, en donde, destacó la detención de un sujeto de interés en el sector de la subcomisaría de Maipo por disparos injustificados, incautando armas, municiones y drogas; logrando así, que el Ministerio Público determinara prisión preventiva en la cárcel de Santiago 1. Por otro lado, menciona que, durante fiestas patrias, en la fonda de los guindos se realizaron 258 controles de identidad, 176 controles vehiculares, llegando a un total de 434 controles preventivos durante las festividades, incluyendo controles de identidad y vehiculares. Se cursaron 47 infracciones de tránsito y se detuvo a seis personas por diversas causas, como órdenes vigentes, riñas públicas y conducir en estado de ebriedad. Asimismo, reafirmó el compromiso de Carabineros de continuar con las campañas preventivas y el patrullaje en zonas con mayor incidencia delictiva, enfocándose en el robo de accesorios de vehículos, y se comprometió a seguir trabajando en colaboración con otras instituciones.
- ✓ **Alex Corral Pérez**, Director de Seguridad Pública, destacó la importancia del Centro de Apoyo a Víctimas de San Bernardo, que atiende todos los miércoles en las dependencias de seguridad pública, pero que recibe pocas derivaciones. Es por ello, que se anunció una actividad para el 1 de octubre en el Centro Cultural para promover el programa y animar a Carabineros y PDI a derivar víctimas, ya que ellos son los primeros en tener contacto con ellas. A su vez, los representantes del centro resaltaron la dificultad de contactar a las víctimas de manera oportuna y la necesidad de canales de comunicación directa para ofrecer ayuda psicológica y apoyo de manera efectiva.
- ✓ **Diego Calderón Gajardo**, Concejal de Buin, agradeció a Carabineros y a la PDI por su mayor presencia en el sector de Alto Jahuel, lo que ha llevado a una disminución de los incidentes. También, instó a mantener la vigilancia en el sector de Miraflores, donde persisten problemas de tráfico de drogas y violencia. De igual forma, el alcalde Miguel Araya expresó su agradecimiento y felicitaciones al equipo de la SIP de Carabineros y a la PDI por su labor silenciosa y los buenos resultados obtenidos, instándolos a seguir trabajando de forma

colaborativa. Conjuntamente, se reiteró el compromiso de invitar al programa Lazos al próximo consejo para ampliar la red de apoyo y coordinación en la comuna.

Acuerdos tomados en el consejo:

- ✓ Actividad para el 1 de octubre en el Centro Cultural para promover el programa Apoyo a Víctimas y animar a Carabineros y PDI a derivar víctimas.
- ✓ Invitar al programa Lazos al próximo Consejo Comunal de Seguridad Pública para ampliar la red de apoyo y coordinación en la comuna.

